



**UNIVERSIDAD DEL SURESTE
LIC. EN MEDICINA HUMANA
QUINTO SEMESTRE
PRIMER PARCIAL**

**MEDICINA DEL TRABAJO
CUADRO SINÓPTICO
DETERMINANTES DE LA SALUD**

DOCENTE:

Julio Andrés Ballinas

ALUMNNA:

Angélica Montserrat Mendoza Santos

DETERMINANTES DE LA SALUD

Estamos ante un concepto complejo, cambiante en el tiempo y lugar, que está influenciado por la interacción de múltiples factores biológicos, económicos, hereditarios, educativos, ambientales, laborales, alimenticios, políticos, sociales, culturales, familiares y personales, entre otros

MULTICAUSALIDAD:

Son otros factores como las medidas higiénicas o la alimentación las que junto al agente infeccioso producen la enfermedad. De ahí que no todas las personas expuestas al agente desarrollan finalmente la enfermedad

Es Bradford Hill, en el año 1965, quien plantea unos criterios que nos ayudan a dilucidar si la asociación encontrada podemos catalogarla como causa-efecto

El quinto criterio es el del «gradiente biológico».

La «plausibilidad y coherencia» son criterios que se sustentan en el conocimiento previo sobre los mecanismos de acción del agente

Los paradigmas ecosociales enfatizan la importancia de comprender los patrones de la enfermedad dentro de su contexto histórico y social. Krieger afirmó que «los patrones sociales de la enfermedad representan las consecuencias biológicas de las formas de vida y de trabajo diferenciado que ofrece a los grupos sociales producidos por la economía de cada sociedad y las prioridades políticas»

La salud laboral, entendida como sinónimo de prevención de riesgos laborales o salud y seguridad en el trabajo y no de medicina del trabajo, se ocupa de todos los aspectos que intervienen en el binomio trabajo salud de mutua interdependencia, en donde las condiciones de trabajo claramente influyen en la salud del trabajador

Entendemos como determinantes de salud las causas, condiciones o circunstancias que determinan la salud del individuo.

El primer criterio es «la fuerza de asociación», que viene a tener en cuenta la frecuencia en la que ambos fenómenos se presentan juntos.

El segundo criterio es el de la «consistencia». Si vemos que la asociación se repite en diferentes estudios, por diferentes investigadores, en diferentes circunstancias

El tercer criterio es el de la «especificidad».

El cuarto criterio es el de la «temporalidad».

